

## CULMINA CON ÉXITO OPERATION WALK



Un total de 35 pacientes de escasos recursos, se beneficiaron con cirugías de implante de rodilla y cadera gratuitamente, a través de las jornadas de Operation Walk, realizadas en el Hospital Santo Tomás del 4 al 8 de septiembre, gracias al Despacho de la Primera Dama, MINSA y FUNDAYUDA.

Observamos a S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo, Ministro de Salud, junto a miembros de Operation Walk, Capítulo Virginia-USA, Dr. Luis Carlos Bravo y Dr. Rafael Andrade, Directores Médicos del HST, Dr. Ariel Saldaña, Coordinador de OW Panamá, Sr. Alfredo Maduro, Presidente de FUNDAYUDA y personal médico, de enfermería y administrativo del hospital, al culminar las jornadas.



El Director Médico General del HST, Dr. Luis Carlos Bravo, junto al Subdirector Dr. Rafael Andrade, recorrieron el área de Ortopedia, interactuando con los pacientes, personal médico USA y del HST

El Dr. Ariel Saldaña Coordinador en Panamá, el Presidente de FUNDAYUDA, Sr. Alfredo

Maduro y el Dr. Ronald Pérez, del equipo de ortopedia del hospital, presentes dando su valiosa ayuda.





S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo, Ministro de Salud, estuvo en la sala de hospitalización para conocer el estado de los pacientes operados y compartir con ellos el éxito obtenido.



En su recorrido, confirmó el valioso aporte de Operation Walk, Capítulo Virginia-USA y del HST, que con sus médicos, enfermeras, técnicos y admirativos, han logrado este resultado



Resaltó que según las cifras, desde el 2005 van más de 1,600 panameños beneficiados con el programa, recuperando su movilidad y han podido reincorporarse a sus actividades cotidianas.





Nos sumamos a la celebración del Día Mundial de la Seguridad del Paciente, establecido por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para el 17 de septiembre. Este año con el lema “La seguridad del paciente desde el comienzo”.

La Oficina de Calidad y Seguridad del Paciente organizó la Primera Feria de Seguridad del Paciente. La actividad se realizó con la presentación de stands informativos y temáticos, para en el hospital la seguridad del paciente.

El Dr. Julio Sandoval, Presidente Delegado del Patronato del HST, junto con el Dr. Luis Carlos Bravo, Director Médico General, Dr. Rafael Andrade Subdirector Médico, Dra. Ruth Sarmiento, Jefa Encargada de la Oficina de Calidad y Seguridad del Paciente y la Mgter. Mirian Morales, Directora Encargada de Enfermería, realizaron la inauguración de esta feria.

La Jornada estuvo enfocada con la primera de las seis metas de seguridad establecidas por la OMS “La identificación Correcta del Paciente”.



Los servicios, oficinas y departamentos que presentaron sus stands fueron: Servicio de Registros Médicos y Estadística de Salud, Servicio de Farmacia, Departamento de Enfermería, Servicio de Laboratorio Clínico, Coordinación de Docencia e Investigación, Oficina de Atención al Usuario, Medicina Transfusional, Comité de IAAS, Servicio de Nutrición y Dietética, Oficina de Calidad y Seguridad del Paciente.





El Hospital Santo Tomás, celebrando en septiembre sus 322 años de fundación, en un acto en la Lotería Nacional de, el Presidente Delegado del Patronato, Dr. Julio Sandoval, el Director Médico, Dr. Luis Carlos Bravo y el Subdirector, Dr. Rafael Andrade, recibieron cheque por B/100,000.00, como subsidio anual, que brinda esa institución.

La Magister Saquina Jaramillo, en sus palabras se refirió a las reuniones que tuvo en estos últimos seis meses, con el Dr. Julio Sandoval y la Dra. Tita Méndez quienes le manifestaron la necesidad del HST para que se aumentara el subsidio.



Acompañaron en el acto, por la LNB, el Secretario General, José Muñoz, Keyleen Santos, Directora de Desarrollo Social y Cultural, por el HS, Lcdo. Roger Arauz, Jefe de la Oficina de Asesoría Legal, Dra. Raquel Méndez, Jefa de RR.PP, Mgstras. Miriam Morales, Jefa Enfermería a.i. y Gisela de Nieto, Jefa de Docencia de Enfermería.

El sorteo del 3 de septiembre de 2025, fue en conmemoración de los 322 años de fundación del Hospital Santo Tomás. Los testigos y niños que participaron en el Sorteo, son de la familia TOMASINA.



El Hospital Santo Tomás llevó a cabo la inauguración oficial de los XLIV Seminarios Científicos Médicos y de los XLIV Seminarios de Enfermería 2025.



El acto estuvo presidido por el Doctor Julio Sandoval Presidente Delegado del Patronato, quien destacó: “La inteligencia artificial no viene a reemplazar nuestra vocación, ni la cercanía con el paciente, viene a sumar capacidades, a ayudarnos a detectar, lo que a simple vista no siempre vemos, para optimizar procesos”.

Lo acompañaron en la mesa principal el DMG, Dr. Luis Carlos Bravo, la Mgter. Eusebia Calderón de Copete, Directora Nacional de Enfermería-MINSA la Dra. Janett Rangel, Coordinadora de Docencia y la Mgter. Mirian Molares, Directora Encargada de Enfermería del HST.



Los Seminarios Médicos se desarrollaron bajo el tema “**Sistemas de Salud Basados en Inteligencia Artificial, Automatización y Toma de Decisiones Clínicas**”, abarcando las áreas de medicina, cirugía y Ginecología, con la participación de conferencistas nacionales e internacionales, consolidando al HST como un centro académico y de innovación en salud al servicio de Panamá.



Por su parte, los Seminarios de Enfermería se enfocaron en el tema **“Enfermería, Tradición y Transformación, Tecnología e Innovación Continua para Cambiar el Mundo”**, resaltando el equilibrio entre el cuidado humano y la innovación continua que impacta en la atención de salud.



Apreciamos en la mesa principal al Subdirector Médico, Dr. Rafael Andrade, a la Mgter. Eusebia Calderón de Copete, Directora Nacional de Enfermería-MINSA . Mgter. Mirian Morales. Directora de Enfermería, Mgter. Gisela de Nieto, Subdirectora de Docencia de Enfermería y Mgter. Isolina Jaén.





El DMG, Dr. Luis Carlos Bravo inauguró el XIII Seminario Científico y II Congreso de Nutrición y Dietética del HST, junto al Subdirector Médico, Dr. Rafael Andrade y la Mgter. Mónica Montenegro, Jefa de Nutrición y Dietética.



El Seminario Congreso, con el tema central “Avances Clínicos y Perspectivas en Nutrición Hospitalaria”, fue de gran docencia para los participantes.



El Dr. Rafael Andrade, Subdirector Médico General del Hospital Santo Tomás, inauguró la Trigésima Séptima Jornada de Fisioterapia, la Décima Quinta Jornada de Medicina Física y Rehabilitación y la Décima Quinta Jornada de Terapia Ocupacional, con el tema central “Salud Muscular Integral”, que se lleva a cabo en el Hospital Santo Tomás.



En la mesa principal: Dra. Janett Rangel, Coordinadora de Docencia, Dra. Clarivel Vigil, Jefa del Servicio de Medicina Física y Rehabilitación, Dra. Karla Concepción, Coordinadora de Docencia de Medicina Física y Rehabilitación, Lcda. Lourdes Geniteau, Jefa Técnica de la Sección de Fisioterapia y Licdo. Rigoberto Arboleda, Jefe Técnico de Terapia Ocupacional, acompañaron al Dr. Rafael Andrade.

El Dr. Andrade en su discurso mencionó: “El Hospital Santo Tomás ha sido, a lo largo de su historia, un pilar fundamental en la atención de la salud de nuestro país, no solo por la cantidad de pacientes que atendemos, sino por la calidad y el compromiso de nuestro personal, siendo la rehabilitación, una disciplina que va más allá de curar una enfermedad, se trata de devolverle a la persona su independencia, su dignidad y su calidad de vida”.



Asistieron 250 participantes entre médicos, enfermeras, fisioterapeutas y estudiantes





Con éxito se llevó a cabo los XXIII Seminarios Administrativos, organizado por la Oficina Institucional de Recursos Humanos.

El Dr. Luis Carlos Bravo, Director Médico General inauguró el evento junto al Dr. Rafael Andrade, Subdirector Médico, Dra. Janett Rangel, Coordinadora Institucional de Docencia e Investigación, Mgter. María Pilar Gordón, Jefa de la Oficina Institucional de Recursos Humanos y Lcda. Rosita Robles, Jefa encargada de Administración y Finanzas.

El objetivo del evento es: “Fortalecer las capacidades del personal administrativo del Hospital Santo Tomás para enfrentar los retos y aprovechar las oportunidades de la transformación digital, promoviendo una gestión más eficiente, innovadora y alineada con las demandas actuales del entorno hospitalario”.



El Hospital Santo Tomás se unió a la celebración de la "Semana de la Salud Bucal", bajo el lema: "Una Boca Feliz es una Mente Feliz".



El Servicio de Cirugía Maxilofacial con su grupo de doctores, odontólogos, enfermeras, técnicos de asistencia odontológica compartieron valiosas charlas educativas sobre salud bucal con los pacientes y fueron pieza clave para el éxito de la "Semana de la Salud Bucal".

Los técnicos de asistencia odontológica: Leticia Chávez, Melissa Paredes, Anyuska Sánchez, Carmen Cruz, sumado al equipo de respaldo de Isbeth Carpintero, Rina Grimaldo, e Iver Valencia, estuvieron a cargo de la docencia a los usuarios.

El Hospital Santo Tomás reafirma su compromiso con la prevención y promoción de la salud, y agradece la participación de todos, exhortándoles a seguir trabajando en equipo por la salud de este Pueblo





El Hospital Santo Tomás, a través de la coordinación de la Oficina de Relaciones Públicas, celebró sus 322 años de fundación con una solemne misa, oficiada por S.E.R. Monseñor José Domingo Ulloa, donde estuvieron presentes el Viceministro de Salud Encargado, Lic. Julio Arosemena, el Dr. Julio Sandoval, Presidente Delegado del Patronato, Dr. Luis Carlos Bravo, Director Médico, Dr. Rafael Andrade, Subdirector Médico del HST, autoridades de entidades públicas, invitados especiales, pacientes y colaboradores de este centro hospitalario, quienes llenaron los 350 asientos de nuestro Auditorio Dr. Gustavo Méndez Pereira.



Durante el acto protocolar, el Dr. Julio Sandoval, se dirigió al público agradeciendo su asistencia y resaltó que el Hospital a través de su historia se ha caracterizado por atender con eficiencia, calidad y humanismo, manteniéndose en un sitio de suma importancia a nivel nacional e internacional.





Se continuó con la presentación del Grupo Matices de la Dirección de Cultura de la Vicerrectoría de Extensión de la UP, bajo la dirección del profesor Adalberto Bazán, deleitando al público con un repertorio de selectas piezas musicales



Como es tradicional, la celebración de aniversario finalizó con la procesión de Santo Tomás de Villanueva por las inmediaciones del hospital, acompañada por la Banda de Música del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá, autoridades, colaboradores y pacientes.



El Hospital Santo Tomás, durante estos 322 años ha evolucionado en sus estructuras, en sus estándares de formación académica, adelantos científicos y está a la vanguardia en equipos médicos, ofreciendo a la población más necesitada una atención de calidad, de última generación y sobre todo con humanismo.

**PATRONATO DEL HOSPITAL SANTO TOMAS**

<b>S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo</b> Ministro de Salud	Presidente
<b>Dr. Julio Sandoval</b>	Representante del Ministro de Salud
<b>Lic. Juan Carlos Baquero</b> Club Kiwanis de Panamá	Vicepresidente
<b>Lic. Juan A Tejada Londoño</b> Club Kiwanis de Panamá	Suplente
<b>Lic. Jorge Ortega</b> Club Activo 20-30 Panamá	Secretario
<b>Ing. Vicente Caropresso</b> Club Activo 20-30 Panamá	Secretario Suplente
<b>Lic. Luis Quirós</b> Club de Leones de Panamá	Tesorero
<b>Lic. Patricio Ernesto Rojas</b> Club de Leones de Panamá	Tesorero suplente
<b>Lic. Carlos Rabat L</b> Club Rotario de Panamá	Vocal
<b>Lcda. María Lourdes Melo</b> Club Rotario de Panamá	Vocal Suplente
<b>Lic. Jackeline Vergara</b> Representante	Contraloría General de la República
<b>Dr. Luis Carlos Bravo</b>	Director Médico General

**Misión**

*Somos un Hospital público especializado, de Tercer Nivel de Atención, alta complejidad, de referencia nacional que ofrece servicios de salud, docencia e investigación para la población demandante utilizando tecnología avanzada, con compromiso social.*

**Visión**

*Ser un Hospital certificado internacionalmente y formador de líderes en salud para satisfacer las necesidades del usuario.*

**Valores**

*Servir con eficiencia, profesionalismo y calidad a nuestros pacientes, compañeros y usuarios sin distinción de nacionalidad, raza, credo político o religioso, promoviendo los siguientes valores: responsabilidad, profesionalismo, humanismo, honestidad, respeto mutuo entre nuestros compañeros, usuarios y pacientes, trabajando en equipo.*



**Editora: Dra. Tita Méndez**

**Colaboración:**

Lcdo. Geremías Marín  
Lcda. Maritza Hernández

Teléfono: 507-5827  
Correos: [rrpchst@gmail.com](mailto:rrpchst@gmail.com)  
[rrpp@hst.gob.pa](mailto:rrpp@hst.gob.pa)  
[www.hospitalsantotomas.gob.pa](http://www.hospitalsantotomas.gob.pa)